

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

# El Adelanto

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25  
Fuera de idem, idem. . . . . 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Viernes 15 de Julio de 1892

Año VIII—Nº 1819

**El gabinete** de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.  
—d-72

## FOR ANEMIA

En la sesión que anteayer celebró el Ayuntamiento de esta ciudad, presentó el señor Iscar una proposición encaminada á fusionar las comisiones de festejos del Centenario de Colón y de la feria de Septiembre.

Decía el señor Iscar que esa proposición la presentaba porque la comisión de Festejos de la feria, esquilada por la del Centenario, no podía pensar en otros esparcimientos públicos que los que proporcionan *tamboriles y gaitas*.

Tenia razón don Laureano Iscar. Cuando se presentó el presupuesto que rige, las comisiones de Hacienda y Festejos, consignaron quince mil pesetas para la feria de Septiembre.

Los concejales se dividieron porque entendían algunos que eran muchas pesetas, y aseguraban los que consideraban excesiva esa cantidad, que ya vendría el tío Paco con la rebaja.

Y, en efecto, al votarse esa partida, vino, no el tío Paco, sino don Paco Ginón con su voto á dejar en seis mil las pesetas que con buen acuerdo proponía la comisión. Pero vino la comisión del Centenario y de esas seis mil pesetas tomó cuatro mil, dejando reducido á dos mill el crédito para los festejos de nuestra antes brillante feria de Septiembre.

El hecho no puede ser más significativo.

En cualquier villorrio de última categoría, se consigna más dinero para la fiesta del santo titular.

Es incomprensible lo que está pasando en nuestro municipio. Y es tanto más incomprensible, cuanto que en el Ayuntamiento hay varios concejales comerciantes, que saben por experiencia, que la concurrencia á las ferias, está en razón directa del mayor número de alicientes que tengan aquellas.

Y como si todo conspirase contra el esplendor de nuestra feria, surgen dificultades casi insuperables para la celebración de las clásicas corridas de toros; el teatro permanecerá cerrado, si como es de esperar se confirman los rumores que hasta nosotros han llegado; y, en fin, que los festejos se reducirán como decía muy bien el señor Iscar á *tamboriles y gaitas*.

Y á todo esto el comercio, que es despues de todo el principalmente interesado en que el programa de festejos tenga atractivos, permanece en

actitud pasiva, cruzado de brazos y como esperándolo todo de la iniciativa de nuestro Ayuntamiento.

De este ya sabemos lo que podemos esperar. Dos mil pesetas para una población de la importancia histórica y comercial de Salamanca.

El tiempo pasa veloz y sin un esfuerzo colectivo de aquellos que tienen el deber de velar por Salamanca, caeremos en el ridículo, y la feria de Septiembre, la feria de tantos prestigios, se acabará por anemia, como se acaban los organismos abandonados á ellos mismos.

## MICROBIOS QUE VENCEN

Tal vez á estas horas Pasteur, el gran microbiologista, gloria de Francia, lumbrera de este portentoso siglo, haya fallecido.

El; el gran hombre, el sabio modesto á quien tanto debe la humanidad, el descubridor inmortal de los gérmenes de muchas enfermedades que antes eran un problema insoluble; él, que jugó con los microbios como los niños con sus juguetes; él, que llegó á familiarizarse con esos *grandes enemigos* (y parece una paradoja) de la humanidad, hasta el extremo de aprisionarlos, de aislarlos, de matarlos unas veces, de darles vida otras, según su gusto y su *capricho científico*; él, que los miraba con el desdén que debe mirar un general á sus vencidos; el hombre que se consideró, ó al menos debía considerarse como fortaleza inexpugnable, cayó aniquilado y vencido por un ejército de *bacillus* del cólera, como si quisieran vengarse de la guerra sin tregua y sin cuartel que venía haciendo el gran microbiólogo á la poderosa familia de los infinitamente pequeños.

Yo no sé, pero me parece ver una especie de coalición entre los anarquistas y los microbios.

Al fin y al cabo no me extraña esa coincidencia. Microbios y anarquistas, tienen un fin. Unos destruyen al individuo; otros á la colectividad.

Los anarquistas vengando á Ravachol; los microbios vengándose á sí mismos

Es un hecho, al fin y al cabo, natural y lógico del mundo.

CROTONTILO.

## Desde Calzadilla

Señor Director de EL ADELANTO.

Mi querido amigo: El bañista que habiendo concurrido otros años á este establecimiento se presenta de nuevo en esta temporada, encuéntrase agradablemente impresionado por las reformas que en él se han hecho, anuncio de otras nuevas y trascendentales que verificaron, á no dudarlo; sus nuevos propietarios.

La galería oriental se ha prolongado 20 metros, y en ella se vé la magnífica entrada al balneario. Enfrente del pórtico, está situado un vasto salón que sirve para billar y sala de juego, y á derecha é izquierda nuevas habitaciones como las antiguas, altas en techo y bien ventiladas. La sala del piano ha sido también reformada, y en ella celebramos por las noches alegres veladas musicales, en las que lucen sus habilidades la señora del propietario don Valentín López, las señoritas de Laredo y la señora del director señor Rodríguez Pinilla.

El amplio comedor de 1ª, vése completamente ocupado por las numerosas familias que hacen su *saison* en estas aguas, y entre las que recuerdo á doña Pilar Morales con su hijo el diputado provincial don Policarpo, la señora de don Juan Sánchez (de Llen) y su hija María, doña María Saccovia (de Bilbao), la señorita de Ortigüela y las familias de don Leopoldo Sánchez (de Carreros), la de don Francisco Núñez y otras varias.

El número de *pollos* no es escaso, porque resulta que aquí se remozan los que fuera de aquí tendríamos por *gallos*. Don Francisco Beloso (de Medina), don Julián Vicente, catedrático del Instituto de Palencia, Juanito Iscar, don Policarpo Morales, el doctor Hernández (don Joaquín), don Domingo Rius, don Carlos S. de la Fuente, Cenizo (don T.) y otros, hacen por que se les conozcan lo menos posible aquellos achaques que aquí vienen á curarse.

## Algo de política

Daré á usted cuenta de algunas noticias que aquí recibo sobre elecciones y candidatos á la diputación provincial, por este distrito de Ledesma-Vitigudino.

El único candidato fusionista ó *duquista*, mejor dicho, (porque aquí no se ventilan ideas, sino personas), en esta circunscripción, es don Juan Manuel Niño. Hay quien dice que no se atreven á presentar candidatura cerrada por miedo á la derrota, pero lo positivo es que no les hace falta, pues que el duque de Tamames apoyará también á Maldonado y Fernández Vicente, y.... *do ut des*, en esta ocasión se hará una caricatura de Janó con aquellas famosas dos caras, una mirando al presente y otra al porvenir.... Esta es la *alta política*.

El triunfo, pues, créese que será para Maldonado, Niño y Fernández, y tal vez Morfígo, con lo cual quedarían contentos conservadores y sagastinos.

¿Quedará contento el distrito?

## Una excursión á Ledesma

Varios de los bañistas aquí reunidos, entusiastas, amigos y admiradores del poeta señor Pinilla, organizaron el pasado martes una excursión á la inmediata villa de Ledesma, con el exclusivo objeto de felicitar á tau

distinguido dramaturgo, por el triunfo obtenido con su última producción literaria, el drama en tres actos y en verso, titulado *Hermanos y Enemigos*, de cuyo estreno tienen ya noticia los lectores de EL ADELANTO.

Una vez allí, fueron atentamente invitados á una comida en el campo, que en honor del señor Pinilla celebraban los amigos del inspirado poeta. A ella asistieron una infinidad de personas de lo más caracterizado de la villa, siendo aclamado el señor Pinilla, en brindis y discursos, como uno de los más predilectos hijos adoptivos del pueblo ledesmino, y fué obsequiado con una corona de laurel, tejida en el sitio mismo donde se celebraba tan alegre gira.

El héroe de la fiesta, dotado de númen privilegiado, dió las gracias en improvisados versos á todos sus amigos, por las atenciones que le tributaron y por la prueba de amistad que con la celebración de aquella comida, le habían dado.

La comisión regresó á este balneario agradablemente impresionada por los obsequios de los ledesminos.

M.

## UN INTERVIEW

Ayer visitó en la cárcel de esta ciudad, nuestro compañero de redacción señor González Castro, á don Luis Rodríguez Pilares, conocido en toda España con el nombre de *falso Deán de Teruel*.

El señor subdirector de la cárcel recibió cortesmente á nuestro compañero, apenas conoció el objeto de nuestra visita, y mandó llamar al detenido.

Es un joven alto, delgado, blanco, de modales aristocráticos, viste con decencia y se expresa con corrección y viveza extraordinarias. Desde el primer momento predispone en su favor.

Al principio se negó á conferenciar con nuestro compañero pretextando que ignoraba la causa de su estancia en esta cárcel.

Insistimos cortesmente, y por fin accedió á nuestra pretensión, no sin asegurarnos que le molestaban los *interviewff* con periodistas, porque le habían tratado con crueldad inaudita.

Hé aquí ahora el diálogo sostenido entre nuestro compañero y el hoy procesado.

Castro.—¿Usted no conoce la causa de su traslado á esta cárcel?

Rodríguez Pilares.—No señor. Le aseguro á usted que en esta provincia no he realizado acto alguno sospechoso.

C.—Pues se asegura que en Alba de Tormes, estafó usted 200 pesetas al señor Registrador de la Propiedad de aquel partido.

R.—Es una de tantas invenciones que sobre mí se han acumulado. No solo no estafé á ese caballero sino que su misma señora dirá que la so-

ciudad de San Vicente de Paul de aquella villa debe agradecerme 50 pesetas con que la socorrí.

C.—¿No puede ser usted más explícito?

R.—Per ahora no señor. Pero en el acto del juicio ya probaré debidamente mi inocencia.

C.—Pero no podrá usted negar que se presentó usted en aquella casa con el carácter sacerdotal.

R.—Jamás lo he negado. Soy presbítero y las órdenes las recibí en la universidad Capranica de Roma.

C.—Pues entonces ¿cómo explica usted el que las audiencias de Alcalá y Córdoba le hayan condenado por usurpación del carácter sacerdotal?

R.—No me importan esas condenas. Yo podré hacer que se revisen esas causas y que se me absuelva. Voy á hacer con usted lo que no he hecho con nadie en mi larga peregrinación por las cárceles de la Península.

Y al decir esto se levantó y salió de la habitación volviendo á poco rato, con un rollo de papeles y pergaminos.

R.—Vea usted—nos dijo extendiéndolos sobre la mesa—este es copia legalizada del título de ordenación, expedida por la autoridad competente. Aquí tiene usted los sellos que acreditan su validez. Esta copia no la he presentado á nadie y será lo que me rehabilite.

El documento á que hacía referencia era una hoja de sus estudios, en latín, encabezada con un sello impreso en negro, y al final, se veía otro sello en lacre encarnado. El primero dice: *Abbatia de Standen. Christus vincit, Christus Regnat, Christus imperat.*

C.—¿Y el original?

R.—Ese lo presentaré á su debido tiempo.

C.—¿Y cómo poseyendo usted las pruebas de su inocencia ha permitido que le condenen?

R.—Permitame usted—nos dijo—que no conteste á esa pregunta.

C.—¿Desde cuándo está usted preso?

R.—Desde el año 90. A los dos años precisamente de llegar de Roma.

C.—¿Y qué hay de cierto en eso que han dicho los periódicos de Madrid, de su estancia en Pedroche (Córdoba) confesando á las Hijas de María, predicando y haciendo la publicación de la bula?

R.—Es rigurosamente exacto. Yo tenía licencias para celebrar, predicar y confesar y con eso no hacía más que ejercer mi sagrado ministerio.

C.—Se ha dicho también que usted procede de la nobleza española. ¿Es cierto?

R.—Sí señor, pero jamás he hecho valer mis derechos, porque entiendo que por encima de todos los títulos nobiliarios está el sagrado título de sacerdote.

Ese anula todos. Mi abuelo fué conde de Cabra y marqués de Puente Genil, pero dejó de pagar al Estado las medias natas y prescribió nuestro derecho á los títulos esos.

C.—¿Y la estafa que han supuesto realizada por usted al cura de Pedroche?

R.—Tengo entablado ante el Tribunal Supremo recurso de casación por quebrantamiento de forma, pues en el caso de existir delito, entiendo que no es estafa; á lo más, á lo más, soborno.

C.—¿Ha nombrado usted ya abogado defensor en esta causa?

R.—Sí señor; al señor Romano Zugarrondo. Pero el juicio oral no

podrá efectuarse por ahora, porque espero pruebas terminantes de mi inocencia.

Con esto terminó la conferencia, despidiéndose de nuestro compañero, afectuosísimo y atento en extremo.

Nos rogó que fuéramos á visitarle de nuevo, pues acaso pudiera comunicarnos detalles de interés «ya que el público se ha empeñado en hacerle interesante y célebre, bien que á costa de mi honra y felicidad.»

## Hoja de almanaque

Julio 16

El triunfo de la Santa Cruz, Nuestra Señora del Carmen y San Atónogenes, obispo.

Catedral.—Termina la novena anunciada.

Capilla de Religiosas Carmelitas.—Ultimo día de novena á la Virgen del Carmen.

Parroquia del Carmen.—Fiesta á su gloriosa titular. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará el doctor don Patricio Pereña. Quedará Su Divina Majestad expuesto hasta las seis de la tarde. En dicha hora tendrá lugar la reserva.

Capilla del Carmen.—Fiesta á la Santísima Virgen. A las diez y media misa con S. D. M. expuesta y sermón, que predicará un Padre Carmelita del convento de Alba de Tormes. A las seis de la tarde solemnes completas, procesión del Santo Escapulario con S. D. M. y reserva, terminando con la salve á la Santísima Virgen.

Luna llena el 10. Cuarto menguante el 17.

Sale el sol 4 h. 39. Pónese 7 h. 32 1834. Aparece por primera vez en Madrid el cólera morbo.

\* \*

Un europeo extraviado en Africa se encuentra de repente ante un salvaje. Este le sonríe, le abraza y le dice dulcemente:

—¿Cuánto has tardado!

—¿Qué ¿me conoces?

—¡Ya lo creo!

—¿Quién soy?

—Eres mi almuerzo.

## Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Antonio Díez.

## Tribunales

Señalamiento.—Mañana se verá en juicio por jurados la causa instruida en el juzgado de Ledesma contra Carmen Herrero Sendin por el delito de tentativa de robo. Es ponente el señor Sendin; de la acusación estará encargado el ministerio público; de la defensa el señor Beato (R.); siendo procurador el señor Duran (G.)

## Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba.*

## QUISICOSAS

Autoridad bondadosa que en el pueblo ordena y manda,

disponga usted que la banda nos toque cualquiera cosa.

Porque parece muy mal y es triste y hasta inaudito, que no toque ningún pito, nuestra banda provincial.

Conozco más de una chica de gusto y de sentimiento,

que al ilustre Ayuntamiento día y noche le suplica,

que le toque por favor,

la banda que está callada.

¡Que nos toque, nada, nada,

señor alcalde mayor!

¿Por qué no toca? pregunta

más de una joven local.

A su silencio fatal,

no le ve nadie la punta.

No se la ve, y es en balde

que la música busquemos.

Pero ¿para qué tenemos

la banda, señor Alcalde?

Más de un vecino formal

se dice, ¡la cosa es clara!

¡No se hizo la miel para

la boca del concejal!

Pido á la corporación,

si al arte tiene en estima,

que ponga el templete encima

del manajo del pilón.

Que en el templete, al antojo

de la autoridad que manda,

se ponga despues la banda

sobre el pilón y el manajo,

y que nos haga pasar

dulces y gratos momentos

tocando los instrumentos

que ella sabe manejar.

Autoridad culta y cauta,

por Dios, apoye mi idea.

¡Si, que nos toque aunque sea

por casualidad la flauta!

Pasemos ratos felices

con la banda que entretiene.

Si es que instrumentos no tiene,

¡que se toque las narices!

Que hay chica que lo suplica

con afán y sentimiento.

Pídolo al Ayuntamiento

yo en el nombre de esa chica,

porque la pobre está loca

por la música que quiere.....

¡Qué delgada está! Se muere

si la banda no le toca!

## Noticias

### Vacantes

Se hallan las de médico y farmacéutico titulares de la villa de Alba de Tormes, dotadas respectivamente con 2.250 y 1.500 pesetas, pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos.

Los aspirantes dirigirán las solicitudes al alcalde en el plazo que fija la corporación.

### Epidemia

Según comunica el alcalde del Pedroso, se ha desarrollado en aquella localidad con carácter epidémico el *Sarampión*, siendo bastante el número de atacados. El señor Gobernador civil ha ordenado á dicha autoridad tome enérgicas medidas para evitar en lo posible que citada epidemia tome mayores proporciones, y que remita á este Gobierno parte diario de las invasiones que ocurran.

### ¡Ojo reclutas!

El recluta por esta ciudad de reemplazo de 1891, Ildefonso López Marcos, declarado prófugo por el Ayuntamiento en vista de no haberse presentado á responder á las

operaciones de revisión en el año actual, ha sido capturado por la guardia municipal de Valladolid y llegará conducido por tránsitos de la guardia civil a esta población, desde donde probablemente partirá para la Isla de Cuba á sufrir el castigo que la ley le impone como prófugo.

Sirva esto de escarmiento á los que traten de burlar la ley.

### Buscando la pista

El director general de penales interesa del señor Gobernador civil de esta provincia la busca y captura de Enemesio Fernández, natural de Vedilla (Albacete), el cual se ha fugado del hospital de Villena en cuyo establecimiento estaba preso.

### De veraneo

El médico especialista nuestro particular amigo don Celestino Martín de Argenta, salió anteayer para Béjar donde pasará el verano, sin perjuicio de prestar los servicios de su especialidad cuando fuese necesario.

### D. E. P.

Esta mañana ha fallecido repentinamente el señor don José Cabezas Parada, padre político de nuestro particular amigo don Manuel Durán.

Acompañamos á la familia del finado en el inmenso dolor que ha de haberles proporcionado tan inesperada como sensible desgracia.

### Ya era hora

Hoy á las cuatro de la tarde se reunirán en el despacho del señor Gobernador civil, los individuos que componen la junta provincial de sanidad, para tratar asuntos relacionados con la higiene pública.

### Contra los enemigos de la salud

Los agentes municipales detuvieron ayer á un vendedor de jamones decomisándole el género, por no reunir, según dictamen del señor veedor, las condiciones necesarias para el consumo.

### Un desheredado

En el término municipal del pueblo de Ejeme, ha sido hallado el cadáver de un anciano llamado Isidro (a) *Merno*, vecino del pueblo de Navales, el cual se dedicaba á implorar la caridad pública. Ignoramos más detalles.

### Un ascenso

Nuestro querido amigo el teniente coronel de infantería don Juan Mellado, ha sido ascendido á coronel.

Por rumores que hemos podido escuchar, irá destinado á Cangas de Tineo, lo cual entibia muy mucho la alegría que sus amigos experimentamos por el legítimo ascenso obtenido en su brillante carrera, toda vez que nos priva del agradabilísimo trato del señor Mellado y de su honrada amistad.

De todos modos, felicitamos cordialmente al nuevo coronel, y esperamos verle pronto entre nosotros, si las leyes militares ayudan al deseo que tiene el señor Mellado de vivir en Salamanca, á cuya ciudad ha demostrado siempre entrañable cariño.

### Aniversario 103

Anoche celebró la numerosa colonia francesa que reside en Salamanca, la fecha memorable de la toma de la Bastilla por el pueblo de París.

La fiesta consistió en un banquete animadísimo que tuvo lugar en el

café-restaurant de la Universidad. Según nos han dicho, hubo entusiasmas brindis y vivas á la vecina República. No tenemos otros detalles, pero sabemos muy bien cómo celebran los franceses la fiesta del 14 de Julio, en la que se conmemora el triunfo de la democracia y la caída del privilegio gubernamental.

**El Orfeón Salmantino**

Anoche obsequió con una serenata el Orfeón Salmantino á los condes de Ardales.

**Incendio**

El comandante del puesto de la guardia civil de Matilla de los Caños da cuenta al señor Gobernador civil de un gran incendio ocurrido en la alquería de Negrillos, propiedad del marqués de Aguilafuente, habiendo durado tres horas, quemándose 257 hectáreas de monte y pastos.

El incendio se cree haya sido casual, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales ascienden á 3.500 pesetas.

**Concurso**

Necesitándose adquirir trigo de buenas clases con destino á la fábrica militar de harinas de Valladolid, se convoca á los tenedores de dicho artículo para que presenten sus proposiciones y muestras en la Comisaría de Guerra de Valladolid para el concurso que ha de celebrarse el próximo día 26 del presente mes.

**Para la Exposición**

Para formar la junta local que ha de intervenir en el envío de objetos á la Exposición nacional de Industrias Artísticas que ha de celebrarse en Barcelona, el señor Gobernador civil ha dirigido comunicaciones al Ayuntamiento y Diputación provincial para que dichas corporaciones nombren comisiones de su seno las que en unión de algunos industriales compongan dicha junta.

**Cuestión internacional**

Una pareja de la guardia civil de Ciudad-Rodrigo ha detenido á 22 individuos de nacionalidad portuguesa y de oficio segadores, autores de varios disparos de arma de fuego hechos en el pueblo de Valdecarpinteros, de los cuales resultó herido el vecino del pueblo del Guijuelo Pedro Nieto, de oficio huevero, el cual tuvo una disputa con citados individuos por si la carretera era para españoles ó para portugueses.

Tres de los portugueses escaparon.

**Novillos**

Se ha concedido autorización por el Gobierno civil de provincia, al ayuntamiento del pueblo de Escorial de la Sierra, para que puedan celebrar los vecinos de dicho pueblo una corrida de novillos el próximo día 26.

**Elecciones**

Todavía no han dado á conocer los conservadores la candidatura oficial por este distrito.

La elección se aproxima y los conservadores se han olvidado del axioma inglés, que dice, que *el tiempo es oro*.

**El Dean de Teruel**

La causa de haber conducido á esta capital, reclamado por la audiencia, el famoso *Deán de Teruel*, está basada en los hechos siguientes:

El día 27 de Noviembre de 1889 se

presentó en Alba de Tormes, en la casa del registrador de la propiedad de aquella villa don Vicente Camino, el hoy procesado Luis Rodríguez Pilares, con el nombre supuesto de don Antonio Loupat, con traje de sacerdote, diciendo que era canónigo de Roma, deán electo de Teruel, conde de Osuna y primo hermano del entonces ministro de Gracia y Justicia señor Canalejas.

Traía también recomendaciones de un sobrino de citado registrador, por cuyo motivo le hospedó en su casa, donde fué visitado por varias personas de la buena sociedad albense.

Al día siguiente visitó el convento de MM. Carmelitas y algunas Iglesias, disponiendo su viaje de regreso á esta capital donde dijo que venía para graduarse en la facultad de Filosofía y Letras.

Al despedirse dijo al señor Camino que había perdido un billete de 1000 pesetas que había llevado para gastos del viaje y que le suplicaba, hasta que llegara á esta ciudad, le diera 200 pesetas, las cuales le devolvería, y en efecto.... hasta ahora.

**Por todos nos alegramos**

Ayer corrieron rumores relativos á que el señor Castillo se hallaba grave á consecuencia del incidente ocurrido el 11 del actual en la calle de Concejo.

Afortunadamente para los dos periodistas, el señor Castillo se halla en un estado satisfactorio y es de esperar que pronto le veamos paseando entre nosotros.

Y apropiado de este asunto, ayer publicó *La Concordia* un suplemento, en el cual se sincera el señor Martínez Veira de los cargos que se le han hecho en estos últimos días.

Nuestro deseo en este enojoso asunto, es que se olvide todo, que al fin y al cabo, se trata de periodistas demócratas, y por tanto, nobles y caballeros.

**Servicio telegráfico de preferencia**  
(abono diario de 100 á 500 palabras)

**En el Senado**

**ATAQUES AL GOBIERNO**

Madrid 15.—En la sesión que celebró ayer el Senado el señor Pacheco continuó la interpelación del día anterior.

Acusó al Gobierno de debilidad en la cuestión de las huelgas que se han suscitado

Censuró los procedimientos seguidos por el partido conservador para conjurar dichas huelgas. Elogió á Elduayen, cuya actitud, dijo, que había sido enérgica y autoritaria como debía serlo.

**A LA DEFENSA**

Madrid 15.—El ministro de la Gobernación señor Villaverde le contestó con un discurso templado y muy comedido.

Explicó la actitud del Gobierno y el por qué ésta había sido hasta cierto punto democrática.

**En el Congreso**

**UNA PROPOSICION INCIDENTAL**

Madrid 15.—En la Cámara popular, el señor Marengo apoyó una proposición incidental firmada por los republicanos, censurando la contestación que dió ayer el señor

Romero Robledo al discutirse la interpelación que dicho señor había hecho del asunto de la Trasatlántica.

Calificó de robos los hechos de dicha compañía.

El señor Marengo continuó su discurso violento y enérgico.

El señor Romero Robledo le contestó.

**EL CONSEJO DE MINISTROS**

Madrid 15.—El Consejo de ministros celebrado ayer careció de importancia y despertó muy poco interés, á pesar de que se le suponía muy interesante por ser el último que había de celebrarse bajo la presidencia de S. M. la Reina.

**LO QUE DIJO CANOVAS**

Madrid 15.—El señor Cánovas del Castillo habló del resultado de las elecciones en Inglaterra, de las cuestiones suscitadas últimamente en Marruecos, y de las noticias sanitarias recibidas de España y del extranjero.

En nuestra nación, dijo que la salud era excelente.

**LO QUE DURARAN LAS CORTES**

Madrid 15.—Indicó que las Cortes estarán abiertas hasta el día 31 del actual, igual fecha que la en que se cerraron estando en el poder los fusionistas.

**LOS PROYECTOS**

Madrid 15.—No cree el señor Cánovas que para dicha fecha esté aprobado ninguno de los proyectos, pero dice que no es culpa de los conservadores.

**LA DIFTERIA**

Madrid 15.—Telegrafían de Cáceres diciendo que en aquella ciudad se ha reproducido la difteria con tan alarmantes proporciones que hay casa que tiene cuatro ó cinco atacados de dicha enfermedad.

**UNA DESGRAEIA**

Madrid 15.—Estándose bañando en San Sebastián el señor Forcada (1), sufrió un síncope que le ocasionó la muerte.

**OTRA PLAZA MAS**

Madrid 15.—A los viñedos de Valencia les ataca una enfermedad desconocida.

**UN NAUFRAGIO**

Madrid 15.—El cañonero «Rosales» ha naufragado en alta mar, en aguas de Buenos Aires. Se ignoran más detalles.

**PERSONAL**

Madrid 15.—Indicase para ocupar la presidencia del Consejo de Estado al señor conde de Tejada de Valdosera y al señor Fabié, para presidente del tribunal de lo contencioso administrativo.

**VILLEGAS.**

(1) El telegrama dice Forca, pero como no conocemos ningún personaje importante de este apellido y si sabemos que desde hace dos días está en San Sebastian el señor Forcada, director de «El Monitor del Comercio» suponemos que á este señor se refiere, aunque nos alegraríamos de que á él no fuese.

**CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS**  
**Fundición de hierro y bronce**  
**MONEO E HIJO Y COMP<sup>a</sup>**  
**CONSTRUCTORES MECANICOS**

Máquinas de vapor de todos sistemas  
Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.  
Ruedas hidráulicas, varios sistemas  
Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.  
Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para ova  
Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.  
Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.  
Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.  
Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Vical.  
Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.  
Fuertes monumentales de vecindad y jardín.  
Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.  
Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carrillos, picos, piochas, vates, palas y barreas.  
Piedras francesas de la Ferté Dordogne para la multura de cereales.  
Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Se traspasa el establecimiento de la puerta de Toro número 83. En el mismo darán razón.  
15-d-10

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

**La Elegante Industrial**

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez  
8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería, se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos, tanto la elegancia y solidez de la obra como sus módicos precios.  
Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8.  
27-d-11

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47.  
-d-9

Gran liquidación de calzado. Zapatos de charol y de rousel para señora. Los vendemos casi de balde, clase superior. Aprovechad la ocasión. Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.  
-d-8

Se arrienda un gran local de nueva construcción, apropiado para panera ú otra industria cualquiera, con cebaderos y pozo ó sin ellos, en Chamberí, carretera de Tejares. Para tratar del precio y condiciones, con Manuel Madruga, Plaza de la Verdura, número 36.  
20-d-3

El taller de sillas de Manuel Bolaños Pinto se ha trasladado á la calle del Jesús número 11, en donde con prontitud y economía, se hacen colchones de muelles y toda clase de composturas.  
30-d-10

Arrendamiento de dos casas, situadas en esta ciudad, una bastante capaz en la Plazuela de la Reina, número 1, consta de planta baja, piso principal y segundo, con corral, excusado y pozo. Otra en la calle de Setenil, señalada con el número 2, con corral, jardín y buenas vistas al Río. Del precio y condiciones, informarán en la calle de San Justo, número 32.  
6-a-2

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id.	20 id.
Blanco	á 7 id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id.	50 id.
Id. especial	á 25 id.	Una peseta.

Generosos

Moscatoel viejo	1ª 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13 id.	50 centimos
Málaga	22'50 id.	70 id.
Pasa	13 id.	50 id.
Carinena	13 id.	50 id.
Ajerezado	13 id.	50 id.
Jerez	22'50 id.	75 id.
Id. botella	1'75 id.	
Id.	id. 1'50 id.	
Id.	id. 1'25 id.	
Manzanilla	id. 2 id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª a 5 id.	20 id.

Espíritus y aguardientes. — Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.  
 Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.  
 Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.  
 Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.  
 Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.  
 Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.  
 Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
 Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.  
 Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.  
 Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.  
 A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.  
**NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.**

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesiten para tan honroso como difícil ejercicio profesional.  
 Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.  
 A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.  
**Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7**

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos quimicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en ioduros y bromuros alcalinos.  
 Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de ioduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de tinte nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del ioduro de almidón.  
 Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el ioduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.  
 Único depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca.

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpetismo y escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.  
 Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 centimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua su farado-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 3 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.  
 Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.  
 El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

UNICO GRAN HOTEL EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar.  
 Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales, para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 90—d—41

Casa de préstamos La antigua Lucero 3, (casa de la Vicaria) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

Se vende una casa con dos cobaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

**LA FUNERARIA**  
 A CARGO DE  
**28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28**  
 Esta casa tiene la fama de ser el depósito de los funerales de la provincia de Salamanca, y es el punto de partida para el transporte de los difuntos á los cementerios de la ciudad y de los pueblos de su jurisdicción. Los señores Corrillo, propietarios de la casa, han establecido un servicio de funerales que es el más completo y barato de la provincia. Los señores Corrillo, propietarios de la casa, han establecido un servicio de funerales que es el más completo y barato de la provincia. Los señores Corrillo, propietarios de la casa, han establecido un servicio de funerales que es el más completo y barato de la provincia.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL Hijos de Villar y Pinto Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias.  
 Perfumería fina y ordinaria.  
 Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.  
 Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.  
 Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

CASA ALMONEDA UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.  
 Tenemos expuestos para la venta los artículos siguientes: gran armario de luna; cómodas; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; catres de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano; un velocipede; consolas; un santuario; galerías; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderos; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre; idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escaleras para comercio; rincónes de nogal; baules-muñidos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Venta de fincas Se hace de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoría para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.  
 Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.  
 Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende una casa en la calle de Vera-Cruz 2ª. (Santo Tomás.) Darán razón, Monte Olivete, nº 2. 30—d—9

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrofulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños mixtos á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.  
 Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basílica, puerta de Zamora. Precio del asiento DOCE reales.